

“Lo han pasado muy mal, me alegro”

Antonio Herrero (COPE) se ocupó de Quebec. “Estoy feliz: ha triunfado la racionalidad”, proclamó Ramón Tamames. Le recordaron que por muy poco. “Me-da-lo-mis-mo”, enfatizó. “Estoy feliz porque todos los que estos días –empezando por Colom, Pujol y la señora Rahola– han mostrado sus posibles pretensiones separatistas lo han pasado muy mal esta noche, pero me alegro de que lo hayan pasado muy mal”. Justo Fernández preguntó si se apoyaba la simple celebración del referéndum. “Si lo pide la inmensa mayoría sí, pero los resultados hay que respetarlos”, dijo Tamames pensando en Catalunya. Antonio García Trevijano, invitado ayer para defender su talante de demócrata –“Decirme fascista es como decirle a un obispo que no cree en Dios”–, rompió la uma: “La nación no es algo voluntario, es heredado, es un hecho dado, como la lluvia o el sol. Nadie me ha preguntado si quiero ser español. Eso está muy bien para los países colonizados”. “Entonces, ¿estamos conde-

nados a estar toda la vida aguantándonos?” preguntó el canario Justo. “¿A los godos o a los visigodos?” “A Pujol, se refiere a Pujol”, cantó divertido el coro. Trevijano insistía: “Es absurdo. Canadá y España no tienen nada que ver. Si hubiera ganado el sí, los del no harían otro referéndum. El sentimiento nacionalista tiene el germen del fascismo y por eso lucho contra el fascismo y contra el nacionalismo, sea español, catalán o vasco”. Herrero no estaba por la labor y preguntó a Tamames: “¿Es posible un País Vasco o una Catalunya independientes desde el punto de vista económico?” “Carece de sentido” “¿Podrían vivir económicamente de forma autónoma?” “Depende, si Francia...” Hubo barullo. Tamames se impuso: “¡Si los estatutos de autonomía dan la posibilidad de vivir en el mejor de los mundos! El País Vasco y Navarra administran todos sus recursos económicos. Pujol lo reivindica...”

Xavier Campreciós